

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Anak usia sekolah dasar merupakan usia yang sangat membutuhkan peranan orang tua. Orang tua adalah orang pertama yang memberikan kasih sayang dan perhatian penuh kepada anaknya. Orang tua bertanggung jawab apa yang diinginkan dan dilakukan oleh anaknya. Orang tua memegang peran yang sangat penting untuk meningkatkan perkembangan dan prestasi anak. Berdasarkan pendapat Husdarta (2009) kebutuhan anak tergantung dari keluarga, karena orang tua yang paling berperan untuk memenuhi segala kebutuhan anak. Orang tua juga menjadi sumber pertama semangat serta kemauan dari anak untuk mengikuti aktivitas olahraga futsal. Orang tua juga yang nantinya menentukan kelanjutan anak untuk menjadi seperti apa. Kepedulian orang tua juga akan berpengaruh terhadap kegiatan yang dilakukan oleh anak. Sebagai contoh menyediakan fasilitas untuk kegiatan yang dilakukan anak semisal olahraga futsal di sekolah. Pada kenyataannya tidak sedikit orang tua yang kurang memberikan dorongan atau perhatian terhadap prestasi dan kegiatan yang dilakukan oleh anaknya. Banyak orang tua yang tidak tahu akan kebutuhan anak saat mengikuti aktivitas olahraga futsal (ekstrakurikuler) siswa kelas V di Sekolah Dasar Negeri Bonatama Kecamatan Fatuleu Barat Kabupaten Kupang. Orang tua seharusnya

meluangkan waktu untuk mengantar dan mendampingi kegiatan anak agar mengetahui apa yang diperlukan anak untuk mencapai prestasi yang terbaik.

Kenyataannya tidak semua orang tua memberikan dukungan penuh kepada anak adapun contohnya tidak semua orang tua sempat melihat atau mengikuti aktivitas olahraga futsal yang dilakukan oleh anak. Disamping orang tua yang sibuk bekerja kadang tidak sempat mendampingi anak, perlunya sesekali mengikuti anak saat melakukan aktivitas olahraga futsal. Orang tua perlu sesekali komunikasi dengan guru pendamping agar mengetahui perkembangan dan kebutuhan anak ketika melakukan aktivitas olahraga futsal. Dukungan penuh orang tua akan sangat mempengaruhi berkembangnya minat dan bakat yang dimiliki oleh anak.

Salah satu faktor terpenting adalah orang tua, karena orang tua mempunyai adil yang besar bagi masa depan anaknya. Orang tua sangat berperan dalam mendukung prestasi anak-anaknya pada bidang olahraga khususnya futsal. Lingkungan keluarga merupakan media pertama dan utama yang secara langsung atau tak langsung berpengaruh terhadap perilaku dalam perkembangan anak didik. Tujuan pendidikan secara universal dapat dikatakan agar anak manusia tersebut menjadi mandiri, dalam arti bukan saja dapat mencari nafkahnya sendiri, namun juga mengarahkan dirinya berdasarkan keputusannya sendiri untuk mengembangkan semua kemampuan fisik, mental, sosial, dan emosional yang dimilikinya, sehingga dapat mengembangkan sesuatu kehidupan yang sehat dan produktif, dengan memiliki kepedulian terhadap orang lain (Semiawan, 2008). Untuk itu orang

tua memegang peranan yang sangat penting dalam membimbing dan mendampingi anak dalam kehidupan keseharian anak. Sudah merupakan kewajiban para orang tua untuk menciptakan lingkungan yang kondusif sehingga dapat memancing keluar potensi anak, kecerdasan, dan rasa percaya diri, dan tidak lupa memahami tahap perkembangan anak serta kebutuhan pengembangan potensi kecerdasan dari setiap anak.

Kegiatan ekstrakurikuler futsal di Sekolah Dasar Negeri Bonatama Kecamatan Fatuleu Barat Kabupaten Kupang fasilitas yang dimiliki masih tergolong kurang. Sekolah tidak mempunyai lapangan standar untuk bermain futsal. Lapangan yang biasa digunakan adalah lapamgam darurat atau masih menggunakan lapangan tanah, akan menjadi resiko anak yang tergolong aktif untuk melakukan kegiatan ekstrakurikuler futsal. Ektrakurikuler futsal di Sekolah Dasar Negeri Bonatama Kecamatan Fatuleu Barat Kabupaten Kupang dilaksanakan satu kali dalam seminggu, hari sabtu di halaman sekolah Jumlah siswa yang mengikuti kegiatan ekstrakurikuler dalam kelas V yaitu sebanyak 10 orang yang terdiri dari siswa laki-laki. Untuk melancarkan kegiatan ekstrakurikuler futsal juga membutuhkan peralatan yang memadai serta pembina yang menguasai tentang olahraga futsal. Pada kenyataannya ekstrakurikuler di Sekolah Dasar Negeri Bonatama Kecamatan Fatuleu Barat Kabupaten Kupang mengalami kekurangan tenaga pembina karena satu orang pembina atau pelatih. Syatibi (2013:167-168) menyebutkan bahwa kegiatan ekstrakurikuler adalah program kegiatan di luar muatan pelajaran untuk mempermudah pembelajar untuk pengembangan diri sesuai dengan

kebutuhan, potensi, bakat, serta minat mereka melalui kegiatan yang terencana dan secara khusus diselenggarakan oleh tenaga kependidikan/ahli yang berkompeten dan berwenang di sekolah.

Berdasarkan uraian di atas maka peneliti ingin melakukan penelitian tentang “Peran Orang Tua Dalam Mendukung Aktivitas Olahraga Futsal (Ekstrakurikuler) Siswa Kelas V di Sekolah Dasar Negeri Bonatama Kecamatan Fatuleu Barat Kabupaten Kupang Tahun 2020”.

B. Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas dapat diketahui identifikasi masalahnya adalah:

1. Kurangnya dorongan atau perhatian orang tua terhadap prestasi dan kegiatan yang dilakukan oleh anaknya
2. Kurangnya dukungan dari orang tua
3. Kurangnya kegiatan ekstrakurikuler futsal di sekolah dasar negeri bonatama kecamatan fatuleu barat kabupaten kupang tahun 2020
4. Kurangnya sarana futsal
5. Belum diketahui peran orang tua dalam mendukung aktivitas olahraga futsal (ekstrakurikuler) siswa kelas V di Sekolah Dasar Negeri Bonatama Kecamatan Fatuleu Barat Kabupaten Kupang Tahun 2020.

C. Batasan Masalah

Berdasarkan identifikasi di atas maka peneliti membatasi masalah yang ingin diteliti yaitu: “Peran orang tua dalam mendukung aktivitas olahraga futsal (ekstrakurikuler) siswa kelas V di Sekolah Dasar Negeri Bonatama Kecamatan Fatuleu Barat KabupatenKupang.”

D. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang, identifikasi, dan batasan masalah maka dapat dirumuskan permasalahan sebagai berikut: “Bagaimana peran orang tua dalam mendukung aktivitas olahraga futsal (ekstrakurikuler) siswa kelas V di Sekolah Dasar Negeri Bonatama Kecamatan Fatuleu Barat Kabupate Kupang Tahun 2020”?

E. Tujuan Penelitian

Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana peran orang tua dalam mendukung aktivitas olahraga futsal (ekstrakurikuler) siswa kelas V di Sekolah Dasar Negeri Bonatama Kecamatan Fatuleu Barat Kabupaten Kupang Tahun 2020.

F. Manfaat Penelitian

1. Diharapkan dari hasil penelitian ini, dapat dimanfaatkan sebagai masukan dan sumbangan pemikiran mengenai pentingnya peran orangtua dalam mendukung aktivitas olahraga futsal (ekstrakurikuler) siswa.

-
2. Bagi peneliti diharapkan dapat menumbuhkan pengetahuan dan memperluas wawasan berdasarkan pengalaman dari apa yang ditemui di lapangan.